

Miércoles 25 de julio 2012

Última modificación 25.07.2012

El Financiero Crisis financiera global cumple un lustro Clara Zepeda Hurtado A un lustro de que se evidenciara al mundo, la crisis financiera internacional tiene un "triste" cumpleaños. No hay un consenso pleno sobre cuándo comenzó la crisis subprime en Estados Unidos. Algunos hablan del 17 de julio de 2007, cuando Bear Stearns anunció a sus clientes que era improbable que recuperaran el dinero invertido en dos de sus hedge funds. Otros hablan del 8 de agosto de 2007, cuando la Reserva Federal (Fed) inyectó cien mil millones de dólares para garantizar la liquidez del sistema financiero, y en coordinación otros bancos centrales, pues el banco francés BNP Paribas anunció la suspensión y congelación de movimientos en tres de sus fondos de inversión, con activos por más de mil 600 millones de euros, afectados por la crisis subprime. P.C. sistema financiero, crisis, economía mundial

Continúa el deterioro del sector manufacturero en EU Eduardo Jardón El debilitamiento que muestra la actividad productiva en las principales economías del mundo se intensificó a inicios del tercer trimestre. Informes de Markit Economics revelan que en julio el sector manufacturero continuó deteriorándose en Estados Unidos, mientras que en la zona euro y China se mantuvo en contracción. El índice PMI manufacturero de la zona euro se ubicó en 44.1 puntos en el mes, con lo que se posicionó en su menor nivel en 37 meses. Por su parte, el indicador de la actividad económica total se colocó en 46.4 puntos, con lo que registró su sexta caída consecutiva. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera

El crecimiento debe ser prioridad: Roberto Batres Ivette Saldaña Crear una secretaría de Estado que se dedique exclusivamente a promover políticas de desarrollo económico; atender la única prioridad, que es generar crecimiento; escuchar las experiencias de otros países pobres que ahora son emergentes, y olvidarse de las recetas de organismos internacionales, son algunas de las sugerencias para aumentar el PIB nacional. Roberto Batres, coautor del libro México: El despegue hacia la reconstrucción económica (junto con Luis García Calderón), aseguró que las administraciones de los últimos 30 años perdieron de vista el objetivo principal, que es crecimiento económico, y se dedicaron a trabajar en la apertura y la alternancia democrática, lo que nos dio aumentos del Producto Interno Bruto (PIB) de menos de 2 por ciento anual. P.C. crecimiento económico, políticas de desarrollo

Innovación, clave para impulsar al sector agroalimentario Héctor A. Chávez Maya Las Fundaciones Produce impulsan la integración de todos los eslabones del proceso productivo del sector, a fin de garantizar la producción y los precios accesibles de los alimentos, informó su presidente, Mauricio Fernando Lastra Escudero. En la inauguración del Foro Nacional de Innovación y Comercialización del Sector Agroalimentario consideró que la innovación es una herramienta que fomenta el desarrollo de los productores para que se integren desde la producción hasta la comercialización, a fin de garantizar la calidad de los productos agroalimentarios. P.C. innovación, tecnología, sector agroalimentario

Aumenta 24% la oferta de empleo en temporada de verano Zenyazen Flores Los empleadores estiman un aumento de hasta 24 por ciento en las vacantes de empleo de junio a septiembre por la temporada vacacional de verano y los preparativos de las ventas para el regreso a clases, siendo los sectores de turismo y servicios los que tendrán mayor repunte en contrataciones. Promotores, auxiliares en general, vendedores, atención a clientes, almacenistas, representantes de ventas, choferes, cajeros, promovendedores, ejecutivos de ventas, instructores, recepcionistas, "estudiantes ejecutivos" y hasta jóvenes que estén dispuestos a sumergirse en una botarga de Batman para animar a los más pequeños, son los puestos más ofertados por las compañías. P.C. empleo Reforma Cae economía 0.36% en mayo Por Abraham González Cd. de México México (25 julio 2012).- Por segunda vez en el año, la economía mexicana registró una contracción a causa del mal desempeño en los sectores de la industria y los servicios, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante mayo, la actividad económica del País cayó 0.36 por ciento con respecto al mes anterior, según cifras ajustadas por estacionalidad que permiten esta comparación. En febrero, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) obtuvo su primer retroceso de 2012, el cual fue de 1.20 por ciento. De acuerdo con el Inegi, las actividades secundarias durante el quinto mes del año retrocedieron 0.93 por ciento y las terciarias 0.32 por ciento, mientras que el sector primario creció 1.01 por ciento respecto a abril. P.C. INEGI, actividad económica, IGAE Logra Pemex superávit de 12 mdd Por Notimex Cd. de México México (25 julio 2012).- Pemex logró un superávit de 11 mil 954 millones de dólares en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural durante el primer semestre del año. En un comunicado, la paraestatal detalló que de acuerdo con estadísticas preliminares publicadas en los indicadores petroleros, el valor de las exportaciones ascendió a 26 mil 420 millones de dólares. Las importaciones alcanzaron 14 mil 467 millones de dólares. Destacó que a través de PMI Comercio Internacional colocó entre sus clientes de América, Europa y Lejano Oriente un volumen promedio de un millón 224 mil barriles diarios de petróleo crudo, a un precio promedio ponderado de 105.60 dólares por barril. P.C. PEMEX, balanza comercial, superávit Busca Francia impulsar sector automotor Por Reuters París Francia (25 julio 2012).- El Gobierno socialista de Francia, que lidia con el inminente cierre de una fábrica de automóviles de Peugeot, presentó este miércoles un modesto plan de ayuda para la industria automotriz, limitado principalmente a incrementar los subsidios sobre vehículos eléctricos. El plan de ayuda es mucho menos ambicioso que un paquete del 2008-2009 diseñado por el Gobierno anterior, que incluyó un popular plan de canje de dinero por vehículos viejos. La nueva oferta aumentará los incentivos en dinero para compradores de autos totalmente eléctricos a 7 mil euros (8 mil 500 dólares) desde los 5 mil euros actuales, dijo el Ministerio de la Industria en un comunicado tras delinear el plan en una reunión de gabinete. P.C. Francia, industria automotriz Advierten desastre en zona euro Por Reuters Berlin Alemania (25 julio 2012).- La zona euro enfrentará un desastre económico a menos que sus países financieramente fuertes y su banco central asuman una mayor parte de la carga de deuda de la región, dijeron importantes economistas, entre ellos dos asesores del Gobierno

alemán. "Creemos que (...) Europa va sonámbula hacia un desastre de proporciones incalculables (...) La sensación de una crisis sin fin, con un dominó cayendo tras otro, debe revertirse", escribió el Institute for New Economic Thinking (INET), apoyado por el veterano inversionista George Soros, en el reporte. Las autoridades deben combatir dos problemas por separado: lidiar con los costos del "diseño defectuoso" de la zona euro y arreglar la estructura del bloque. P.C. zona euro, crisis, economía mundial Impactará a México el alza en granos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (25 julio 2012).- México se verá afectado por el alza en los precios de los granos a nivel internacional en diversos productos, entre ellos, la tortilla, reconoció Francisco Mayorga, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El funcionario reconoció que la afectación será inminente debido a la estrecha correlación del País con los mercados globales y aun cuando en este año se espera una buena producción de granos. "Afortunadamente el temporal se ha venido comportando bien, así que esperamos un buen ciclo primavera-verano y tuvimos un buen ciclo otoño-invierno, y si la lluvia es suficiente, tendremos también un buen ciclo otoño invierno 2012-2013 y con eso podríamos esperar un año completo de una oferta local satisfactoria. P.C. producción, maíz, precios Revierte tendencia el euro y sube 0.9% Por Reuters Londres Inglaterra (25 julio 2012).- El euro se recuperaba desde un mínimo de dos años contra el dólar este miércoles, luego de que el funcionario del Banco Central Europeo Ewald Nowotny dijo que ve motivos para dar una licencia bancaria al fondo de rescate de la zona euro. Analistas dijeron que una medida de esta naturaleza daría al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) más potencia de fuego para combatir la crisis de la deuda, pero el mercado podría haber puesto demasiado énfasis en los comentarios, dada la oposición del BCE a la fecha, y los inversores probablemente volverán a vender el euro en el corto plazo. Las perspectivas para el euro siguen siendo negativas dados los elevados costos de endeudamiento de España que han avivado el temor a que el país solicite un rescate soberano pleno. El euro subió un 0.9 por ciento para tocar un máximo en la sesión de 1.21705 dólares. P.C. tipo de cambio, euro El Universal El peso se devalúa 3% en dos días por EuropaRicardo Jiménez | El UniversalEl peso mexicano en tan sólo en dos días reporta una devaluación de 3.1%, resultado de la fuerte volatilidad registrada en los mercados financieros por la alta probabilidad de que España solicite recursos al Banco Central Europeo (BCE). En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar alcanzó un precio de 13.75 pesos en las operaciones de ayer, aunque cabe destacar que la semana pasada las cotizaciones se encontraban cerca de los 13.0 pesos. Es probable que la volatilidad que están sufriendo los mercados globales se extienda en las próximas semanas porque las recientes medidas tomadas por la Zona Euro no han sido completamente convincentes, dijo el jefe del banco central de México, Agustín Carstens. P.C. tipo de cambio, peso Dow Jones es afectado por EuropaRicardo Jiménez | El UniversalEl mercado bursátil estadounidense presentó una caída cercana a 1.0% en las transacciones de este martes, explicada principalmente por la incertidumbre que existe sobre el posible empeoramiento de la crisis de deuda de la Unión Europea, tras la alta probabilidad de que España recurra a solicitar recursos para solventar sus problemas de liquidez. En ese contexto, el indicador industrial Dow Jones mostró una pérdida de 0.82%, esto es una disminución de 104.14 unidades para establecerse en los 12 mil 617.32 puntos, mientras el indicador de la agencia Standard & Poor's 500 descendió 0.90%, equivalente a menos 12.21 enteros para ubicarse en los mil 338.31 unidades, y el índice Nasdaq Compuesto cayó 0.94%, es decir, una baja de 27.16 puntos, a 2 mil 862.99 unidades. P.C. Europa, sistema financiero Urgen avanzar hacia la unión bancaria únicaEFE | El UniversalBERLÍN.— El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el titular alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, exigieron en Berlín avanzar hacia la unión bancaria, ante la difícil situación de España y las advertencias de Moody's. Los ministros instaron en un comunicado conjunto a sus socios europeos a una rápida aplicación de las decisiones de la cumbre europea del pasado junio, lo que incluye la construcción integral de una unión bancaria junto a una supervisión bancaria europea única. La consecución de este hito conllevaría la aplicación de las demandas españolas de permitir las ayudas directas a los bancos y la compra de deuda por parte del fondo europeo de rescate, y también la exigencia alemana de una supervisión bancaria y presupuestaria única en la zona del euro P.C. Europa, sistema financiero, sector bancario El Economista Recesión de Inglaterra se profundiza en 2TAFPLa recesión se profundizó en el Reino Unido en el segundo trimestre debido a una contracción mayor de la prevista de la economía, según datos oficiales publicados el miércoles, a dos días de la apertura de unos Juegos Olímpicos que deberían tener un impacto positivo. El Producto Interior Bruto (PIB) británico retrocedió un 0.7% entre abril y junio, la tercera caída consecutiva y mucho más importante de lo que anticipaban los analistas, precisó la Oficina Nacional de Estadísticas (ONS). La economía británica había perdido ya 0.4% en el último trimestre de 2011 y 0.3% en el primero de 2012. El retroceso del 0.7%, el más importante desde los tres primeros meses de 2009, en plena crisis financiera, fue impulsado especialmente por un hundimiento del sector de la construcción (-5.2%), aunque también decrecieron la producción industrial (-1.3%) y los servicios (-0.1%). P.C. Inglaterra, PIB, recesión, crisis Peso se aprecia por debilidad dólar y anuncio BCEReutersEl peso se apreciaba este miércoles por la debilidad del dólar en los mercados internacionales, luego que un funcionario del Banco Central Europeo (BCE) lanzó la idea de aumentar el poder de fuego del fondo de rescate permanente de la zona del euro, lo que alimentaba el apetito por el riesgo. La moneda local cotizaba en 13.6200 pesos por dólar, con una ganancia de 0.645 frente a los 13.7069 pesos del precio de referencia del martes, cuando perdió casi 1 por ciento. El índice dólar, que mide la evolución de la moneda estadounidense contra seis de las divisas más importantes del mundo, descendía 0.35 por ciento. Rob P.C. tipo de cambio, peso Sistema de pensiones del Estado, a revisiónLeonor Flores / El EconomistaCon el fin de contar con información oportuna y actualizada, todas las dependencias y entidades de la administración pública tendrán que remitir a la Secretaría de Hacienda información relativa a los sistemas de pensiones con los que cuentan, así como los servicios de salud a su cargo. Lo anterior tiene el propósito de que se tengan los elementos necesarios que le permitan realizar el análisis de las diferentes fuentes de financiamiento de los planes públicos de pensiones y seguridad social. P.C. pensiones, seguridad social, SHCP, finanzas públicas Reportarán remesas por municipiosRedacciónEl Banco de México dio a conocer que a partir de octubre próximo, los bancos y empresas de servicios de transferencia de fondos deberán reportar las remesas que reciben en cada municipio del país, incluyendo las delegaciones del Distrito Federal. En una circular que contiene las

reglas aplicables a la prestación de servicios de transferencias de fondos publicadas ayer en el Diario Oficial de la Federación, explicó que los recursos que mexicanos residentes en el exterior envían a sus familiares en territorio nacional, a través del servicio de transferencias, constituyen una fuente importante de ingresos para nuestro país. P.C. Banco de México, remesas, entidades federativas BCE, interesado en probar tasa de interés negativa Reuters El Banco Central Europeo (BCE) podría convertirse muy pronto en el primero de los principales bancos centrales en probar las tasas de interés negativas sobre los depósitos en un intento por obligar a los bancos a prestar dinero. Las tasas negativas significan que el BCE cobraría a los bancos por retener dinero, algo que los banqueros centrales esperan los impulse a prestar y los aleje de acaparar su efectivo. El BCE en julio recortó su principal tasa de refinanciación a un nuevo mínimo histórico de 0.75 por ciento y la tasa que paga a los bancos por depósitos nocturnos a cero. P.C. Banco Central Europeo, tasas de interés, sistema financiero Lamentan en Perú proteccionismo en AL Alejandra Aguilar / Enviada El Economista Lima, Per. Autoridades peruanas lamentaron que algunas naciones de América Latina estén actuando contra el fortalecimiento de un comercio intrarregional y las llamaron a inscribirse en una lógica de libre mercado. Las medidas proteccionistas, elevar aranceles o aumentan cupos nacionales, va en sentido contrario a lo que impulsa Perú. Creemos fervientemente en lo que es la reciprocidad, el fair play y el libre mercado”;, mencionó José Luis Silva, ministro de Comercio Exterior y Turismo de Perú al advertir que su país está actuando de manera correcta en este tema y “esperamos que nuestros socios y amigos actúen en el mismo sentido en su comercio exterior”;. P.C. América Latina, Perú, proteccionismo, economía mundial Regreso de migrantes impulsa a la clase media William Booth y Nick Miroff / The Washington Post Santa María del Refugio. Por toda una generación, los hombres de este pueblo de Guanajuato se han dirigido hacia el norte, a la tierra del poderoso dólar, rompiendo las leyes de inmigración de Estados Unidos para limpiar piscinas en Memphis y moler carne en Chicago. En Estados Unidos, eran inmigrantes ilegales. De vuelta en casa, son los nuevos empresarios que utilizan los miles de millones de dólares ganados en “el otro lado” para crear una clase media mexicana. P.C. migración, remesas La Jornada El dólar se vende en 13.63 pesos en bancos del DF Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.63 pesos a la venta y en 13.61 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.66 pesos y se compra en 12.96 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). El billete verde se oferta hasta en 13.90 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 12.80 pesos en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar Aprueba CE plan español para recapitalizar bancos Notimex Bruselas. La Comisión Europea (CE) aprobó este miércoles el plan de recapitalización elaborado por España para los bancos que se beneficiarán del rescate de hasta cien mil millones de euros (121 mil 490 millones de dólares) que recibirá de sus socios europeos. “El plan es el primer paso para aplicar el recién acordado memorándum de entendimiento. Con este programa, el sector financiero (español) será reconstruido sobre una base más sana”;, señaló en rueda de prensa el comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia. P.C. Comisión Europea, crisis, sistema financiero El País Los ERE aumentan tras la reforma laboral y los afectados suben un 53% Agencias Madrid 25 JUL 2012 - 12:30 CET 100 Los expedientes de regulación de empleo (ERE) aumentaron un 53,2% en los cinco primeros meses del año en comparación con el mismo periodo de 2011, después de la entrada en vigor de la reforma laboral el pasado mes de febrero, que elimina la autorización por parte de las administraciones. Los trabajadores afectados hasta mayo son 176.085, un 53,2% más respecto al mismo periodo del año anterior, según los datos difundidos hoy por el Ministerio de Empleo. La mayoría de ellos trabajaba en el sector industrial (92.305) y los servicios (60.865). P.C. reforma laboral, desempleo, crisis La economía británica sufre su mayor caída en los últimos tres años Agencias Londres 25 JUL 2012 - 11:02 CET 38 El mal tiempo es una de las causas de la contracción de la economía de Reino Unido en el segundo trimestre del año, según ha señalado este miércoles el Instituto Nacional de Estadística británico. La caída del 0,7% del Producto Interior Bruto (PIB) frente a los tres meses anteriores es la mayor en los últimos tres años y supera las previsiones de recesión del 0,2%. Los resultados negativos del segundo semestre —la construcción retrocedió un 5,2%, mientras que la producción bajó un 1,3% y los servicios un 0,1%— aumentan la presión sobre el primer ministro David Cameron para que adopte ulteriores medidas para incentivar la economía, después de que el Banco de Inglaterra empezara un programa para facilitar los créditos e incrementara la compra de bonos P.C. Inglaterra, recesión, crisis La Bolsa cae a niveles de abril de 2003 y el bono español se mantiene en máximos El País Madrid 24 JUL 2012 - 17:47 CET 290 Los inversores han vuelto a cebarse con los valores españoles. La Bolsa de Madrid ha cerrado por debajo de los 6.000 puntos, terminando la sesión con 5.956,30, un 3,58% menos que a la apertura. Es el nivel más bajo del selectivo madrileño desde abril de 2003 al tiempo que la presión contra la deuda española ha seguido tocando nuevos máximos. El Ibex 35 ha caído arrastrado por las empresas con intereses energéticos. Acciona ha terminado la sesión con una caída del 9,34%. Repsol baja un 7,16%, mientras que Endesa e Iberdrola han terminado con pérdidas superiores al 5% a la espera de la reforma del Gobierno. En el resto del Viejo Continente, las bolsas europeas han terminado la jornada con modestas caídas, salvo Milán, que ha perdido un 2,5%. La Bolsa de Nueva York también ha abierto a la baja, y ha descendido en torno a un 0,5%. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Bruselas aprueba el plan de saneamiento de la banca y da vía libre al rescate Agencias Bruselas 25 JUL 2012 - 12:15 CET 88 La Comisión Europea (CE) ha aprobado hoy el esquema de recapitalización para la banca española, al considerar que se ajusta a la normativa comunitaria, según ha informado el Ejecutivo comunitario en un comunicado. Este es el último requisito para la puesta en marcha del plan de ayuda de hasta 100.000 millones de euros a las entidades financieras con problemas. El rescate vendrá acompañado de fuertes condiciones para el sector. La Comisión ha dado su visto bueno hasta finales de este año al plan para emplear el Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB) en el reforzamiento del capital para dichas entidades. La CE considera que el esquema no puede considerarse una ayuda de Estado ilegal debido a que su alcance es limitado en el tiempo y persigue un objetivo concreto, a la vez que comprende incentivos de salida del mercado para las entidades que se demuestre que no podrán ser solventes por sí solas. P.C. Comisión Europea, Bruselas, sistema financiero, crisis

